



### Kaiser Joseph als Arzt.

Die Bühne zeigt ein ärmliches Zimmer. In einem alten Lehnfessel sitzt eine blasse Frau. Franz, ein Bube von neun Jahren, stürzt herein.

Mutter (mit schwacher Stimme).  
Kommst du endlich?

Franz (tritt auf sie zu und läßt ihr die Hände). O Mutter, du hast die Augen wieder auf, du sprichst! O wie froh bin ich! Ich dachte, das Herz stände mir still vor Schreck, als du vorhin so blaß und starr wurdest. Nun kommt auch gleich der Arzt, der wird dich vollends gesund machen.

Mutter (traurig für sich). Die rechte Hilfe wird er kaum für mich haben. (Laut zu Franz.) War es dir denn leicht, einen Arzt zu finden?

Franz. Nein, Mutter, leicht war es nicht. Zuerst lief ich zum Doktor hier an unserer Straßenecke und bat ihn, dich zu